

## NOTA DE PRENSA

# EL “DÍA DE ASTURIAS” EN RTPA

- *RTPA celebra el “Día de Asturias” con una programación especial que refleja la identidad de nuestra tierra y refuerza su compromiso con todos los asturianos y asturianas.*

**Xixón/Gijón, 5 de septiembre de 2025.**

Radiotelevisión del Principado de Asturias (RTPA) se suma un año más a la celebración del Día de Asturias con una programación especial que recorrerá la música, la cultura, la tradición y la emoción de esta jornada, mostrando la riqueza y la diversidad del Principado.

La mañana arrancará a las 07:15 horas con **Asturias en 78**, un viaje musical por los 78 concejos del Principado con 78 canciones interpretadas por artistas asturianos. A continuación, a las 08:15 horas, se emitirá **Cantarinos de mi Asturias**, y a las 10:00 horas, el estreno de **Asturias.Repor Covadonga**, un reportaje dedicado a la Virgen de Covadonga, no solo como símbolo religioso, sino también como referente cultural y emocional para todos los asturianos y asturianas.

A las 11:00 horas se emitirá el **Mensaje institucional del presidente del Principado de Asturias**. A continuación, dará comienzo **Conexión Asturias Especial Día d’Asturies**, con tres horas de programación en directo. Presentado por María del Cueto y Marco Rodríguez, el programa prestará especial atención a Covadonga y a la Comarca de la Sidra, donde este año se celebran los actos oficiales, y conectará con otras localidades en fiesta como Cangas del Narcea (Virgen del Acebo), Allande (Virgen del Avellano), Langreo (Virgen del Carbayu), Llanes (La Guía) o El Franco (tradicional Jira de Porcía). El espacio se cerrará con la procesión en honor a la Santina.

Y, por supuesto, en RTPA no nos olvidaremos de todos los asturianos y asturianas que viven la asturianía fuera del Principado. Ese día 8 y a lo largo del mes, contaremos en **Conexión Asturias** con la participación de diferentes centros asturianos repartidos por el mundo, que con sus mensajes nos mostrarán como viven Asturias desde la diáspora.

Por la tarde, a las 17:30 horas, RTPA ofrecerá en directo, desde el Auditorio de Oviedo, un **programa especial** previo a la entrega de las **Medallas de Asturias y de los títulos de Hijo Predilecto e Hijo Adoptivo**. Los periodistas Arantza Uruburu y Max Álvarez entrevistarán a algunos de los galardonados y a expertos que reflexionarán sobre el simbolismo y el valor del Día de Asturias. A continuación, a las 18:30 horas, la cadena emitirá en directo el **acto institucional** de entrega de los reconocimientos.

Este año, las Medallas de Asturias han sido concedidas al expresidente del Principado Antonio Trevín y a la llagarera Consuelo Busto, en ambos casos a título póstumo; así como al director del Foro Comunicación y Escuela, Luis Felipe Fernández; a la presidenta de honor de la Federación de Asociaciones de Mayores del Principado, Dolores San Martín; y al historiador y director de la Cátedra de la Sidra de Asturias, Luis Benito García.

Además, a lo largo de la jornada, los Servicios Informativos de RTPA darán cobertura en directo a los principales escenarios de la fiesta: la basílica de Covadonga, los recintos festivos de la Comarca de la Sidra y el Auditorio de Oviedo.

La programación especial continuará por la noche en TPA con un tono festivo:

- **El Picu especial Feliz Día de Asturias** a las 21:45 horas.
- A las 22:30 horas, **Pueblos** visita Bulnes, en el corazón de los Picos de Europa, donde la historia, la naturaleza y la memoria permanecen vivas en el último lugar sin coches de Asturias.
- El broche final llegará con **La noche del Día d'Asturies**, con la participación de artistas como Víctor Manuel, Marisa Valle Roso y Nuberu, entre otros.

## PROGRAMACIÓN ESPECIAL EN RPA

Radio del Principado de Asturias (RPA) despliega una programación especial sin precedentes para celebrar el **Día de Asturias**:

Ya desde el fin de semana previo a la festividad del 8 de septiembre, **Les Fartures**, a las 12:00 horas, abrirá boca con un especial gastroaudio con sabor a fiesta: el sábado 6 desde el Llagar Cortina y el domingo 7 desde la finca El Ribeiro. Pero esto es solo el aperitivo para el lunes 8 en el que RPA estará en directo desde Nava, donde Inés Paz y su programa **La Radio es Mía** (11:00 horas) contará con la participación del presidente del Principado, Adrián Barbón; el alcalde de Nava, Juan Cañal; el director del Museo de la Sidra, Juan Stové y el asesor y llagarero José Antonio Norniella. También estará con nosotros la vicepresidenta del Comité Español de Representantes de Personas con Discapacidad, Mónica Oviedo, que recogerá el título de Hija Predilecta de Asturias.

En el apartado musical, participará el director de la Banda de Gaitas Llariegu, además de la actuación en acústico del grupo Querida Margot. El programa incluirá entrevistas a vecinos “ilustres” de Nava, algunos de ellos retornados o hijos de emigrantes asturianos.

Para los oyentes menos madrugadores, **La Buena Tarde** comenzará a las 16:00 horas con un recorrido nacional e internacional que conectará con los centros asturianos de Alicante, La Palma, Madrid, Bruselas y Buenos Aires. Habrá espacio para conocer la actividad e iniciativas de la Dirección General de Emigración y Retorno del Principado, de la mano de su directora Olaya Gómez.

Y, a partir de las 18:00 horas, **Directo Asturias** contará con la visión artística y siempre aguda de Maxi Rodríguez, que reflexionará sobre *La Cultura del Chigre* entre otros temas.

RPA cerrará esta festividad con entrevistas a algunos de los galardonados con la **Medalla de Asturias**, para terminar la jornada con la actualidad deportiva, que tampoco puede faltar en un día de celebración.

Con esta programación, RTPA refuerza su compromiso con la identidad asturiana, vertebrando territorialmente el Principado y acercando a los hogares las celebraciones de una jornada que une tradición, emoción y orgullo compartido.